



José Vinyals realizando un reportaje.



Ferran Salamero y Diego Palomo.



Francisco Mora.

representantes de la empresa editora Tarafa Editora de Publicaciones SL y de la gerencia (Pere Viaplana, Lluís Sitjes, Francesc Llobet, Ramon Sobrevia, Carlos Font Llopart, Manel Quer, Xavier Quer, Lluís Sitjes Planas, Carles Font, Xavier Sobrevia, Ramon Balcells, Juan Viñallonga...) que han ocupado diferentes cargos dentro de la sociedad ahora liquidada, también han tenido un papel relevante, sobre todo en todo aquello que tenía que ver con la proyección de la revista a nivel económico, social, político...

REVISTA DEL VALLÈS, periodísticamente hablando, ha sido la cuna donde han nacido sus primeras crónicas muchos periodistas del Vallès y el espacio de pulso crítico donde otros han blandido la espada del buen periodismo (valiente, independiente) que llevaban en su pluma. REVISTA DEL VALLÈS se va y deja en el recuerdo y en la memoria (la Hemeroteca hablará para siempre de ella) miles de páginas, llenas de historias, fotos... Y habrá también (cientos, miles de personas...) que recordarán que REVISTA DEL VALLÈS les solucionó la vida al encontrar trabajo en estas páginas a través de las ofertas laborales... La vida de Granollers y de la comarca dormirán en las páginas que ahora se cierran a la espera que alguien descubra en ellas esas noticias

que un día formaron la realidad de cada semana...

Como quiera que resulta totalmente imposible dar un repaso general por la cantidad de personas que han escrito en estas páginas, vaya por delante el reconocimiento (con sus errores y aciertos, que de todo ha habido) a lo largo de los 73 años de vida. Personalmente —no podía ser de otra manera— quiero dedicar un especial recuerdo a los compañeros de redacción y colaboradores con los que he tenido el honor de trabajar últimamente en unos tiempos de recortes y ajustes económicos especialmente difíciles (la independencia a veces tiene estas y otras cosas; REVISTA DEL VALLÈS no recibía ningún tipo de subvención). Me refiero a Jordi Abayà, Oriol Serra, Xavier Solanas, Rosa M<sup>a</sup> Gurri, Albert Llovera, Josep Mas, Jaume Borràs, Santi Montagud, César Alcalá, Marina Martori, Adrià Barrio, Norma Vidal, Albert Segura, Francesc Barbachano (nuestro rapsoda preferido), Jordi C. Banchs, Joan Sala Vila, Frederic Nadal (que me metió hace casi 25 años en esta aventura), Lluïsa Requena, Xavier Sobrevia, Mariano Riera, Toni Torrillas, Josep García, José Luis Rus, Antonio Justicia, Albert Planas, Sira Barbeito, Diego Rus, Jonathan Gelabert (diseñador, colaborador...), Sa-

grario Punzón (diseñadora), Jordi Badillo y Silvia Bellonch (repartidores), Miquel Maynou, Silveri de Diferent Disc... y un gran número de colaboradores más: Antoni Argent, Joan Vila, Montserrat Ponsa, Rosa Ruera, Carles Vallona, Paco Arcilla, Carlos Paredes, Ramon Font, Montserrat Medalla, Paco Galán, Josep Maria Vallbona, Raimon Solà, Jesús Prieto, Salvador Estany y así siguiendo la estela de los últimos podríamos llegar —incluyendo a las colaboraciones enviadas por representantes de partidos políticos, cargos municipales e instituciones empresariales, deportivos, culturales...— a una amplísima lista de otros muchos nombres habituales de la participación en otras épocas y etapas. A todo ellos, muchísimas gracias.

Las merecen también, las gracias y de una manera muy especial, los compañeros fotógrafos Joan Mas, Antonio Alcalde, Esteve Gironella, Toni Torrillas, Josep García y Xavier Solanas, autores todos ellos de la mayoría de las fotos realizadas en REVISTA DEL VALLÈS durante los últimos cincuenta años. Su trabajo se constata al comprobar los miles de originales que hay en papel en el archivo de la revista, con fotos que han sido referentes de la historia reciente de la ciudad y de la comarca, y de otras muchas que se conservan en digital desde que este sistema se puso en marcha hace unos años. Ellos —una imagen vale más que mil palabras— han conseguido con su trabajo

plasmar la realidad de una comarca que conocen profundamente. Su archivo es un legado a tener en cuenta y cuidar que no se pierda.

Después del descanso (cerca de las dos de la mañana) la alborada del nuevo día (jueves, día de mercado en Granollers) me devuelve a la realidad de este escrito que llega a su final con pinceladas un tanto alocadas (son las 7 de la mañana) en un intento desesperado de ser lo más ecuánime y justo posible con todos aquellos que a lo largo de los 72 años, 9 meses y 3 semanas se han comprometido, de una u otra manera, con REVISTA DEL VALLÈS. Seguro que me dejó muchísimos nombres (entre ellos unos cuantos que han formado parte de nuestras corresponsalías en la comarca a lo largo de los últimos años: Jordi Purti, Emma Pineda...), pero que sepan que todos ellos están dentro de este recuerdo especial general que quiere incluir a todos los que en estas páginas han dejado plasmado su nombre por una u otra razón. Llegado a este punto, el del cierre del escrito para ponerlo pronto a disposición del diseñador Jonathan junto con las páginas realizadas a modo de despedida, sólo me cabe agradecer muy especialmente la ayuda, los consejos, los ánimos y el ejemplo de quien desde hace muchísimos años (Plaça Gran, Revista del Vallès...) ha sido mi corrector preferido... Va por usted, amigo Josep Arenas i Garrell.

Y para acabar, un recuerdo muy especial antes de apagar la luz para esos compañeros que siguen en la prensa escrita y medios de comunicación locales y comarcales también llamados de proximidad (radio, televisión, Internet...) luchando por el periodismo comarcal en tiempos que no nos son nada favorables, económicamente hablando. El espacio de la libertad y la pluralidad está en todos ellos y en ellos esperamos seguir estando representados. REVISTA DEL VALLÈS les pasa el testigo.